

lait, cette fois encore, payer les cinq francs convenus.

A la troisième douleur, le général, qui trouvait que dix francs perdus étaient assez pour ce soir-là, se contenta si bien, qu'il commença à peine la première syllabe du fatal juron. A la quatrième atteinte, il ne dit plus rien du tout, et se contenta de joindre les mains en gémissant.

Le lendemain et le surlendemain, il lui arriva bien encore de s'oublier de temps en temps ; mais, comme chaque fois il payait cher son oubli, les jurons s'éloignèrent de plus en plus, et le quatrième jour, il ne jurait plus du tout. Il avait perdu quarante ou cinquante francs, que la bonne Sœur avait gagné pour ses pauvres, mais il était guéri de sa déplorable habitude.

Quelque temps après, il se confessa en brave soldat qu'il était, et depuis ce moment, il ne jura plus de sa vie, ou du moins, si rarement et si peu, que ce n'est pas la peine d'en parler.

---

Un paysan blasphémait toute la journée contre ses chevaux. Comme il se plaignait à son curé de ne pouvoir se corriger de